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平成２７年第１０回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成２７年１０月１９日（月曜日） 

午前１０時０５分～午前１１時１８分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出席委員  委員長 小野寺  巧 

委 員 簑輪  菊雄 

委 員 齊藤  久也 

委 員 大久保 春美 

教育長 森 元  州 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 署名委員  委 員 齊藤  久也 

 

６ 説明職員  教 育 部 長 山岸仁史   水谷公民館長 冨塚一資  

教 育 部 長 山口武士   水谷東公民館長 本間直子  

理事     友光範之  学校給食センター所長 鳥海謙一 

副部長兼   木村久志   教育相談室長事務代理 藤谷健二  

生涯学習課長事務取扱         

教育政策課長 林 みどり   

学校教育課長 齊藤  宏  

小中学校連携教育推進担当課長 辻口幸恵  

鶴瀬公民館長兼 佐藤博信  

南畑公民館長 

 

７ 傍 聴 者  ０人 

 

８ 議題及び議事の大要 

日程第一 議事事項 

議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 
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日程第二 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校 

その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

（２）平成２７年度 第４期子ども大学☆ふじみ事業実施報告 

（３）平成２７年度 第２期子どもスポーツ大学☆ふじみ事業実施報告 

 

 

その他 

（１）水谷文化祭について 

（２）水谷東文化祭及び子育て応援の勉強室について 

（３）平成２７年度 全国学力・学習状況調査結果速報（富士見市）について 



3 

会議の進行状況 

教育委員長  開会宣言（午前１０時０５分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育委員長  署名委員に齊藤久也委員を選任します。 

 

 

日程第一 議事事項 

議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

教育政策課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員長 地区内の教員から「特別支援教育を学ぶなら富士見市がよい」という声

があがっていると聞きます。私が学んだ特別支援教育は、障がいのある

子どもたちのためだけでなく、誰にでも授業が分かりやすく、学校生活

が送りやすくなるというものです。このような視点も大切にして指導を

していただければと思います。私の言葉ではありませんが、授業、学級

運営のユニバーサルデザイン化を進めていただければと思います。 

教育委員長 はつらつ社会体験は、準備・運営・実施・反省・まとめ等があり、教員

によっては負担に感じている人もいると思いますが、そのぶん、子ども

たちには貴重な経験になっています。体験の後、態度・意欲が向上する

子どももいますので、今後も是非続けていただければと思います。 

教育委員  中１ギャップの対策について、現時点での成果をお聞きします。 

教育相談室長事務代理 小中連携シート等を活用し、児童の家庭環境や特徴を中学校に引き継

いでいます。ピア・サポート研修会を行い、子どもが安心して学べる

環境づくりを進めています。 

小中学校連携教育推進担当課長 西中学校区の連携において、関沢小学校及び針ケ谷小学校の児童が、

西中学校の授業や部活に参加しています。西中学校では、１学期は不

登校がゼロでしたが、夏休み明けに休みがちになった生徒がいますの

で、今後、対応する予定です。 

教育委員  ５月の学校訪問の際にいただいた資料に、本郷中学校の不登校の生徒が

減ったとありました。本郷中学校の先生が、水谷小学校とみずほ台小学

校に行って指導等をしていることで、先生と児童の距離が近付き、親近

感が湧いたことが理由ではないかと思っています。このことから、中学
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校の一部の先生が、小学校の先生に比べて言葉遣いや生徒の呼び方等が

高圧的であることが中１ギャップの要因のひとつではないかと考えるよ

うになりました。小中連携の取組みの中で検証をお願いします。 

教育長   委員ご指摘の要因もあると思います。家庭・地域との連携や小中学校の

人事交流を進めております。さらに分析を進め、不登校が減るような施

策を実施してまいります。 

教育委員長 小中連携シートやピア・サポート活動に期待しています。成果が着実に

出るように支援・指導をお願いします。 

教育委員長 中学校における学校図書館年間貸出冊数について、部活・試験・高校受

験があるなかで、目標を達成することは極めて難しいと思います。冊数

にこだわるのではなく、読書の重要性や楽しさを教えていくほうがよい

と思います。 

学校教育課長 朝読書、読み聞かせ、先生の推薦する図書の紹介、がんばっている子ど

もの表彰や読書推進支援員の活動等、引き続き、読書に興味・関心を持

ってもらえるような環境を整えていきたいと考えています。 

教育委員長 中学校の貸出冊数の目標は、下方修正しないのでしょうか。 

学校教育課長 検討したいと思います。 

教育委員  西中学校で行っていたブックトークについて、その後、継続して各学校

で実施されているのでしょうか。 

学校教育課長 各学校の自主的な活動になりますが、学校間で連絡を取り合うなどして、

一部学校で進めています。 

教育委員  研究授業の案内をもっと早い段階でいただきたいと思います。研究委嘱

が認定された段階で、認定状況を、理由を含めて教えていただければと

思います。 

学校教育課長 今後は、認定状況も含め、早めにお知らせします。 

教育委員長 教員の研修には、事例研究がいちばん効果があると思います。事例を丁

寧に分析し、自分ならどうするか、組織としてどうするか、保護者には

どう対応するか等、お互いに考えを出し合うような機会を増やしていた

だきたいと思います。 

教育委員長 食育の授業実施回数が、平成２５年度の３７回から、平成２６年度には

７０回へ大幅に増えています。職員は苦労もあると思いますが、食育は

重要ですので、今後も継続して取り組んでいただきたいと思います。 

教育委員 合同安全点検により、グリーンベルトが設置されたことは大きな成果だと

思いますが、これからの季節は暗くなるのも早いので、防犯灯も併せて確

認していただきたいと思います。 
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教育委員 水谷東公民館の子育て・親育ち講座「お母さんの勉強室」の名称から「お

母さん」を外し、対象を限定しないようにする動きは歓迎しますが、その

講座の中に、ヨガや手芸も盛り込みたいというのは疑問が残ります。これ

らは、本来の講座の趣旨とは直接関係のない内容ではないでしょうか。 

水谷東公民館長 事業の反省会で、連続して参加できない方がいることや、講義だけで

ないほうがよいという意見が出たことから、回数を増やしたうえで、ヨ

ガや手芸等を取り入れることを検討しています。 

教育委員長 家庭教育の支援は、大変意義のある事業だと思います。参加者がさらに

増えるような取組みをお願いします。 

教育委員  地域・自治シンポジウムの参加者は、現状でも微減の傾向にあるので、

平成２９年度に約２倍にするという目標の達成は難しいと思います。町

会の協力も必要ですが、まちづくり協議会のつくられ方は、地域・自治

シンポジウムの推進と相違する点もあると思います。補助金をもらって

いることや、地区社会福祉協議会も含め、メンバーが重複していること

等がその理由です。 

水谷小学校区の防災訓練は、過去２回、地区社会福祉協議会が行ってい

ましたが、昨年度はまちづくり協議会が行いました。しかし、そのメン

バーはほとんど同じで、参加者も増えませんでしたので、住民のニーズ

に対応できておらず、根本的な検討を要するということではないでしょ

うか。 

住民は、町会で身近な課題に取り組んでおり、市全体のまちづくりやシ

ンポジウムを望んでいないと思います。 

現状に合った取組みに改善すべく、大胆な検討が必要だと思います。 

鶴瀬公民館長兼南畑公民館長 

地域・自治シンポジウムは長い歴史を持っています。 

元々は、全市的な事業ですが、地域単位の取組みでもありますので、地

域ごとのニーズや課題を議論する場も設け、再構築していくことも必要

だと思っています。 

以前は、公民館と市長部局の組織とで活動していたこともありましたが、

平成２４・２５年度は、防災の観点を基本として、地域・自治シンポジ

ウムを開催しました。 

平成２６年度は、地域でのまちづくりというものを、公民館の役割を中

心に考えたときに、公民館でどのようなことができるかといった、基本

的なことを学習・交流する場として開催しました。 

今後は、このような学習・議論を、もう一度地域に戻し、地域ごとに協
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議して、その結果を吸い上げて全体のシンポジウムを学びの場として開

催するなど検討していきたいと考えています。 

教育委員 視聴覚資料の貸出数は 8,000点弱増加しています。館内のみで閲覧が許さ

れている図書を新たに貸出すことはできないのでしょうか。図書館で１日

中閲覧していることはできません。利用者の希望もあると思いますので、

利用者アンケートの項目に入れていただけないでしょうか。 

生涯学習課長 DVD等の視聴覚資料の貸出を開始するとともに、貸出点数の制限を緩和

しました。委員ご指摘の件については、貴重な図書は難しいと思います

が、指定管理者と協議したいと思います。 

教育委員  指定管理者について、現在の指定管理者のほうが、以前と比べフロント

の対応は良くなったように感じます。また、以前の指定管理者は、ホー

ムページの不具合への対応が非常に遅かったことがありました。指定管

理者が適正に業務を遂行しているかをチェックする仕組みについてお聞

きします。 

生涯学習課長 月１回の運営会議及び四半期に１回のモニタリング会議にてチェックを

しています。委員ご指摘のような、利用者に迷惑をおかけするようなこ

とがないように、今後も充分協議してまいります。また、指定管理者な

らではの独自の事業については、積極的に展開してもらうようにしてい

ます。 

教育委員  市民学芸員の高齢化が進んでいるとあります。市民学芸員を増やすので

あれば、若い世代というより、やはり定年退職された方が担い手になる

と思います。 

教育委員長 水子貝塚資料館及び難波田城資料館の事業は、他市に比べて内容や回数

が充実しています。 

これらの施設は、市の観光施設として評価が高いのでしょうか。 

教育部長  市民学芸員は、富士見市を学びたいという市外からの転入者もいらっし

ゃいますが、委員ご指摘のように、定年退職されてからご協力いただい

ている方が多いと思います。水子貝塚資料館及び難波田城資料館は、市

を代表する施設で、市民からの人気も上位に位置しています。東武東上

線の中吊り広告でも紹介しています。社会的資源として有効な施設であ

ると認識しています。 

教育委員長 南畑ふれあい劇場は、市外からの来場者も多く、新メンバーも加入して

盛況のようです。 

鶴瀬公民館まつりは、幅広い世代を取り込む工夫をしているようですが、

この工夫について具体的にお聞かせください。 
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鶴瀬公民館長兼南畑公民館長 

地域の小中学生に来てもらうことで、保護者も来てくれます。実行委員

には、色々なサークルの若い人が入っています。 

教育委員長 教育委員会会議等についてですが、教育委員同士の自由な意見交換がで

きるように今後もよろしくお願いします。 

教育委員長 市いじめ防止条例等では、市民等の役割を定めています。この「市民等」

には、市内で事業活動を行う個人、企業及び団体も含まれていますが、

現在、協力をいただいている事業者はどのくらいあるのでしょうか。 

学校教育課長 委員ご指摘の、いじめ防止サポーター制度は、子育て支援課の所管のた

め、詳細な資料はありませんが、約４０と聞いております。 

教育委員  ６５ページの防犯安全体制の整備という施策に、タイトルとは合わない

内容が書かれています。 

教育政策課長 委員ご指摘の部分は、誤った内容です。申し訳ありません。本来は、東

中学校の生徒の交通マナーのよさや、通学路の整備等を記載する部分で

す。 

教育委員  公民館等において、ホームページがタイムリーに更新されていないこと

があります。教育委員会事務局及び教育機関の事務分掌のなかで、各部

署にホームページ作成・更新等の業務が入っていません。担当者を充て

るなどして、責任を持って更新等をしていただきたいと思います。 

教育委員  適正な就学について、本人・保護者の要望と、就学支援委員会の判断が

異なるケースが増えていると思います。本人・保護者の要望は、障害者

差別解消法等が根拠になると言えます。今後、どのような対応をされる

のでしょうか。 

学校教育課長 教育相談室や特別支援学校等と連携し、就学相談を行っています。就学

について客観的な判断を示し、本人・保護者の要望と異なる場合は、そ

れぞれのメリット・デメリットを説明する等、話合いに努めてまいりま

す。すべての要望を受け入れられるわけではありませんが、保護者の意

見を尊重してまいります。 

 

教育委員長 「議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について」を議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第２５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について」は議決されました。 
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教育委員長 「報告事項（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会

の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関す

ること。）」は人事に関する議案のため、非公開とし、本日の最後に審議

することとしてよろしいでしょうか。よろしければ挙手をお願いします。 

〔各委員挙手〕 

教育委員長 「報告事項（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会

の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関す

ること。）」は非公開とし、本日の最後に審議することとします。 

 

 

日程第二 報告事項 

（２）平成２７年度 第４期子ども大学☆ふじみ事業実施報告 

（３）平成２７年度 第２期子どもスポーツ大学☆ふじみ事業実施報告 

【説明】 

生涯学習課長 報告事項（２）及び（３）について、資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

 

その他 

（１）水谷文化祭について 

【説明】 

水谷公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

（２）水谷東文化祭及び子育て応援の勉強室について 

【説明】 

水谷東公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  この勉強室の受講中に、保育サービスのようなものはあるのでしょうか。 

水谷東公民館長 この勉強室は、小中学生の保護者を対象としているため、保育サービ

スはありません。就学前の親子を対象としている子育てサロンでは、保

育サービスを行っています。 
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（３）平成２７年度 全国学力・学習状況調査結果速報（富士見市）について 

【説明】 

学校教育課長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

 

教育委員長  暫時休憩します。 

休憩  午前１１時１５分 

再開  午前１１時１６分 

教育委員長  再開します。 

 

 

日程第二 報告事項 

 （１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他

の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

＜議案は原案のとおり議決＞ 

 

 

教育委員長 閉会宣言（午前１１時１８分） 

 


